
第１回加茂地区地域振興策等推進会 議事概要

日 時：令和５年５月２３日（火） 午後６時００分から午後７時０５分

場 所：集落活動センター「加茂の里」

出席者：会長 下川芳樹（佐川町議会議員 加茂地区在住）
副会長 大山端（加茂の里づくり会 会長）
会員 岡滋（長竹自治会長）、谷本緑（横山自治会代表）、 岡幸雄（竹ノ倉自治
会長）、 岡勝吉（本村西自治会長）、岡田良実（本村東自治会長）、山本隆夫（弘
岡自治会長） （順不同）

事務局 町民課：山本壽史、古谷仁美、岩佐秀幸
建設課：吉野広昭・大原秀平・ 岡強太・岩戸悠・山本裕太

～議事内容～

1. 令和５年度地域振興策等の事業計画について

→事務局より、資料を用いて変更点等を説明する。

○今年度の国の交付金の内示率が低く、昨年度計画していたよりも進捗が遅れてい

る事業の工期(完了年度)はどうなるのか？

→次年度計画箇所の予算に加えて、今年度に遅れが生じた施工箇所の予算を要望し、

計画に変わりがないように対応したい。



○土佐加茂駅北側の町道芝ノ元線について、送迎等で駅の利用者が集中する時間

帯に車両のすれ違いができるよう、道路の線路側(ＪＲ四国の用地)の拡幅につい

て用地交渉を行ってほしい。

→拡幅の約束はできかねるが、提案については行わせていただく。

○町道長竹１号線の道路改良事業は、地元の希望が強くあるので、今後もよろし

くお願いする。

○長竹地区の町道ミマセ線の舗装補修工事について、この町道には迂回路がない。

そのため設計前の段階で地元と工期について協議してから設計して欲しい。

→６月には契約予定となっているため、地元とは協議を行いながら工事を進めて

いく。

○長竹川の支流ミマセ川で、上流の田んぼに水を引いている堰がある。何年か前

から崩れ出し地元住民が修繕してきたが難しい状況になってきた。

現地を確認してもらい、地域振興策として修繕工事を新たに追加してもらいたい。

→現地確認については対応させていただくが、新規の要望をすぐに事業化するこ

とは難しい。ただ本会は、地域振興策等の追加の要望や変更等についても意見交

換できる場であると考えている。



○弘岡５号線、９号線、１０号線について、道路拡幅工事の予定はないか？

→舗装補修工事であることから、基本的には拡幅は行わない。

○道の駅と新文化拠点（図書館）の整備費は、地域振興策全体の何割くらいにな

るのか？

→役場の財政サイドにも確認し、回答する。

○長竹地区の公民館の整備について

→令和５年２月開催の本会において報告した件であり、長竹自治会が候補地を検

討しているが、現在も決定には至っていない。

2. その他

○事務局より、加茂地区公営住宅の候補地について資料を用いて説明する。

公営住宅の建設については、以前の推進会において、長竹地区の意向も踏まえ

長竹地区に限定しない。加茂地区の住民が納得していただける場所に建設したい

ので、適地があれば情報をいただきたいとお願いした。

この度、候補地の選定にあたり、地元から具体的な条件を示してほしいという

意見をいただいたので、改めて町の考えを示す。候補地の条件としては、敷地面

積について、町内の他地区を参考とし、約 1,500 ㎡を想定している。また位置に

ついては、ＪＲ四国沿線が望ましいと思われる。候補地の情報をいただきたい。



→候補地の情報について、手を挙げてくれる人はいると思うが、地元全体からは

もらえない状況なので、役場がここはどうでしょうかと示したらどうか。


